

# La sensibilisation à la réduction des déchets passe par Ocréal

## ENVIRONNEMENT

Le site de l'incinérateur de Lunel-Viel recevait, ce samedi, une animation impulsée par le Syndicat mixte Pic et Étang et relayée par Suez dans le cadre de la Semaine nationale de réduction des déchets.

Jean-Pierre Souche  
jpsouche@midilibre.com

Pour ceux qui s'intéressent aux déchets, il y avait plein de solutions pour réduire leur volume, ce samedi, sur le site de l'incinérateur (unité de traitement et de valorisation des déchets. NDLR) de Lunel-Viel. Là où chaque année quelque 120 000 tonnes venues de nos poubelles sont brûlées (et aussi valorisées à 96 % sous forme d'électricité et de matières), se déroulait une journée de sensibilisation à la réduction des déchets. Une action voulue par le Syndicat mixte Entre Pic et Étang (Smepe) dans le cadre de la semaine nationale sur cette thématique à laquelle s'est impliqué le groupe Suez. Exploitant le site, Suez a vu son "bail" renouvelé pour dix ans (*Midi Libre* du 18 novembre) par le Smepe mais avec plusieurs conditions environnementales dont la réduction de 30 000 tonnes du volume de déchets inci-

nérés d'ici à 2032.

Autant dire que cette journée tombait à pic. Renaud Bernard, directeur du développement chez Suez Occitanie, a d'ailleurs assuré que « la réduction des déchets constitue une conviction forte chez Suez. Elle guide la transformation de nos métiers », a-t-il indiqué lors de l'inauguration de cette journée. Le directeur a également souligné le soutien de Suez « pour favoriser l'économie circulaire et accompagner les acteurs qui font de la formation et de la sensibilisation auprès des citoyens. »

### Rôle des associations dans l'implication citoyenne

Des acteurs locaux dont le président du Smepe et maire de Lunel-Viel Fabrice Fenoy a également souligné le rôle dans son discours de bienvenu. Après s'être félicité de l'accord politique trouvé pour la poursuite de l'exploitation de l'incinérateur, il a particulièrement insisté sur la nécessité de « nouer des par-



Divers ateliers et la visite de l'usine ont permis au public d'en savoir plus sur les déchets.

tenariats avec les associations afin d'intéresser les citoyens aux enjeux qui sont derrière la réduction des déchets. »

De fait, durant cette journée, plusieurs associations actrices de la valorisation des déchets et, plus largement, de l'économie circulaire étaient réunies sur le site. Alors que le syndicat mixte s'apprête à lancer les citoyens des six intercommunalités qui le composent (Pays de Lunel, Pays de l'Or, Grand Pic-Saint-Loup,

Pays de Sommières, Rhony-Vistre-Vidourle et Terre de Camargue) dans le tri des biodéchets, il était par exemple possible de se familiariser avec le compostage grâce à l'association montpelliéraine Compostons. L'occasion pour Géraldine, "maitre composteuse", de livrer quelques clés pour la production d'un compost de qualité et sans odeur.

Un peu plus loin, Bruno, enseignant en électrotechnique en-



traite et désormais expert pour la recyclerie Calades à Sommières, animait un Repair café convivial. Un moment pour profiter de ses bons plans pour ressusciter une lampe ou une machine à café défilantes. Le public a également pu profiter d'un atelier couture animé par Les Nouvelles Grisettes, une association de l'économie sociale et solidaire installée à Pérols et centré sur les textiles "fabriqués en France". Un autre atelier plus précisément

consacré à la vie du tee-shirt était également proposé par la Tricyclerie du Midi. Une association qui, par ailleurs, vient de lancer le camion du réemploi (\*) baptisé Georgette. Cette recyclerie itinérante vise à sensibiliser le grand public à la réduction des déchets textiles. On a d'ailleurs appris sur ce stand, entre autres, que 700 000 fibres de plastique sont libérées à chaque lavage en machine...

De chiffres, il en fut également question pour ceux qui ont participé à l'une des nombreuses visites guidées de l'unité de traitement et de valorisation des déchets de Lunel-Viel. Sous la houlette, entre autres, de Frédéric Martin, responsable de l'usine, le public a ainsi pu apprendre que le site lunelviellois compte deux lignes d'incinération (deux fours). Ils avalent 8 tonnes de déchets par heure et produisent aussi 24 tonnes de vapeur d'eau qui génère de l'électricité pour 65 000 personnes. Revers de la médaille, des polluants pas très sympathiques sont aussi rejetés dans l'air, ils sont mesurés en continu et ces relevés sont disponibles sur le site internet Ocréal en direct.

> Le camion de Georgette sera présent devant les halles de Lunel ce 24 novembre de 10 à 12 heures.